
PROCES-VERBAL de la reunion du Conseil Municipal
du 12 Decembre2017

sous la presidence de M. Francis WOLF

Commune de MOMMENHEIM

Presents : M. Joseph AMMANN - Mme Stephanie BAUER - Mme Beatrice GNAEDIG -
M. Jean-Luc GWISS - Mme Simone HARTER - Mme Aniko JUNG - M. Alain KEITH

Mme Caroline KIEFFER - M. Joseph KUHN - M. Eric MULLER -
Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER - M. Maurice SCHERER -
Mme Beatrice SCHNEIDER - Mme Sandra WILLMANN.

Absents : M. Alain BIETH arrive au point 9 (avec procuration a M. Francis WOLF) -
Mme Elisabeth JAECK (avec procuration a Mme Beatrice SCHNEIDER) -
M. Jeannot KLEIN arrive au point 11 (avec procuration a M. Jean-Luc GWISS) -
M. Gerard MITTELHAEUSER (avec procuration a M. Joseph KUHN).

M. Ie Maire ouvre la seance a 19h00 et salue les personnes presentes.

Aucune objection n'etant soulevee, I'ordre dujourest adopte comme suit:

ORDRE DU JOUR

1. Designation du secretaire de seance

2. Approbation du PV de la seance du 14 novembre 2017

3. Designation d'un representant de la commune aupres de I'Assemblee Generate des

actionnaires de la SPL

4. Designation des membres du Centre Communal d'Action Sociale

5. Designation des commissions communales

6. Creation d'une epicerie solidaire a Brumath - Approbation de la convention de gestion

avec Caritas Alsace

7. Attribution du marche des assurances communales

8. Autorisation de liquidation de depenses d'investissement

9. Fixation des tarifs pour les travaux en regie

10. Territoire a energie positive pour la croissance verte : convention de financement

11. Approbation d'un avenant au marche de travaux de realisation d'une piste cyclable

12. Approbation d'un avenant au marche de travaux de renforcement des reseaux

d'assainissement

13. Attribution des travaux de refection du chemin pieton Ie long de la voie ferree

14. Convention pour la realisation des travaux de plantation de vergers dans Ie cadre des

mesures compensatoires de la zone IAU a Mommenheim

15. Divers

11. Designation du secretaire de seance

Conformement a I'article L. 2541-6 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie Conseil
Municipal designe son secretaire lors de chacune de ses seances.
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Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> DESIGNE M. Eric MULLER, secretaire de la presente seance assiste par M.
Julien RIEHL

La deliberation est approuvee a I'unanimite

I 2. Approbation du PV de la seance du 14 novembre 2017 _|

M. Ie Maire soumet au Conseil Municipal Ie proces-verbal de la seance du
14 novembre 2017.

Aucune autre observation n'etant formulee, Ie Conseil Municipal,

> APPROUVE Ie compte rendu de la reunion du 14 novembre 2017.

Le Conseil Municipal approuve Ie proces-verbal
de la seance du 14 novembre 2017

a 16 voix POUR et 3 ABSTENTIONS
(Mme Simone HARTER, MM. Jean-Luc GWISS et Maurice SCHERER)

3. Designation d'un representant de la commune aupres de
I'Assemblee Generate des actionnaires de la SPL

Rapporteur: M. Ie Maire

Suite a la demission de Mme Elisabeth JAECK en sa qualite d'adjoint au Maire, il convient que Ie
Conseil Municipal designe un nouveau representant permanent a I'Assemblee Generate des
actionnaires de la SPL AJEF. M. Eric MULLER, adjoint au Maire nouvellement elu ayant repris les
competences de Mme JAECK dans Ie domains de la petite enfance, 11 est propose de Ie designer
comme representant permanent a I'Assemblee Generale des actionnaires.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> DESIGNE M. Eric MULLER comme representant permanent a I'Assemblee Generale
des actionnaires de la SPL AJEF.

La deliberation est approuvee a 18 voix POUR
et 1 ABSTENTION (M. Eric MULLER)

4. Designation des membres du Centre Communal d'Action Sociale |

En application du decret n° 95-562 du 6 mai 1995, modifie par Ie decret n° 2000-6 du 4 janvier
2000, II appartient au Conseil Municipal de fixer Ie nombre des membres du Conseil
d'Administration du C.C.A.S.

Ce Conseil d'Administration est compose du Maire qui en est Ie President et d'un nombre egalde
membres elus par Ie Conseil Municipal en son sein ; ainsi que de membres nommes par Ie Maire
parmi des personnes non membres du Conseil Municipal et participant a des actions de
prevention, d'animation ou de developpement social menees dans la Commune.
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Au maximum, ce Conseil d'Administration comprend 8 membres elus en son sein par Ie Conseil
Municipal et 8 membres nommes par Ie Maire.
Les membres elus Ie sont au scrutin de liste, a la representation proportionnelle au plus fort reste,
sans panachage ni vote preferentiel. Le scrutin est secret.
Au nombre des membres nommes, doivent figurer un representant des associations qui oeuvrent
dans Ie domaine de I'insertion ou de la lutte contre les exclusions, un representant des
associations familiales, designe sur proposition de I'union departementale des associations
familiales, un representant des associations de retraites et de personnes agees et un representant
des associations de personnes handicapees.

Le Conseil Municipal,

VU Ie decret n° 95-562 du 6 mai 1995 modifie par Ie decret n° 2000-6 du 4janvier 2000,

DECIDE de fixer Ie nombre des membres du CCAS a 9 dont 5 elus au sein du Conseil Municipal et
4 nommes par Ie Maire,

DESIGNE apres scrutin conforme les delegues suivants pour sieger au Centre Communal d'Action
Sociale de Mommenheim pour la duree du mandat:

Mmes Elisabeth JAECK, Aniko JUNG, Caroline KIEFFER, SandraWILLMANN et M. Eric MULLER

IVI. Francis HARTHEISER, representant des associations de personnes handicapees,
Mme Brigitte OLLHOFF, representante des personnes qui oeuvrent dans Ie domaine de I'insertion
ou de la lutte centre les exclusions,
Mme Marguerite WURTZ, representante des associations familiales,
M. Rene GERLING, representant des associations de retraites et de personnes agees.

La deliberation est approuvee a 18 voix POUR
ef 1 ABSTENTION (M. Eric MULLER)

Madame Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER precise que d'autres membres du Conseil
Municipal participent regulierement aux actions du CCAS.
Monsieur Ie Maire confirme que Mesdames Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER, Simone
HARTER et Monsieur Jean-Luc Gl/WSS sont membres « invites » du CCAS et qu'a ce titre Us
apportent leur contribution aux travaux du CCAS.

I 5. Designation des commissions communales

Le Maire rappelle la composition des 12 commissions communales comme suit:

COMIVIISSION des FINANCES et DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE: Presidence Mme
SCHNEIDER Beatrice
Mmes Beatrice GNAEDIG, Aniko JUNG, MM. Alain KEITH et Jeannot KLEIN.

COMMISSION des AFFAIRES SCOLAIRES et PERISCOLAIRES: Presidence M. Maurice
SCHERER
Mmes Stephanie BAUER, Aniko JUNG, Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER et Sandra
WILLMANN, MM. Jean-Luc GWISS et Erie MULLER.

COMMISSION de I'AGRICULTURE et des FORETS : Presidence M. Gerard MITTELHAEUSER
Mme Beatrice GNAEDIG, MM. Joseph AMMANN, Jeannot KLEIN et Joseph KUHN.

COMMISSION CADRE de VIE et ENVIRONNEMENT : Presidence M, Alain BIETH
Mme Simone HARTER, Aniko JUNG et Sandra WILLMANN, M. Joseph KUHN.
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COMMISSION COMMUNICATION : Presidence M. Erie MULLER
Mmes Stephanie BAUER, Mme Elisabeth JAECK, Caroline KIEFFER, Beatrice GNAEDIG et
Sandra WILLMANN.

COMMISSION de la GESTION DES SALLES : Presidence Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-
KELLER,
Mme Beatrice SCHNEIDER, M. Jean-Luc GWISS.

COMMISSION SECURITE : Presidence M. Maurice SCHERER
Mmes Stephanie BAUER, Beatrice GNAEDIG, Simone HARTER, Aniko JUNG et Marie-Louise
MUNCHENBACH-KELLER, MM. Jeannot KLEIN et Erie MULLER.

COMMISSION des TRAVAUX : Presidence M. Gerard MITTELHAEUSER
Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER, MM. Joseph AMMANN, Alain KEITH et Jeannot
KLEIN.

COMMISSION de la VOIRIE : Presidence M. Gerard MITTELHAEUSER
Mme Beatrice GNAEDIG, MM. Alain KEITH, Jeannot KLEIN, Joseph KUHN et Erie MULLER.

COMMISSION SPORTS/JEUNESSE/CULTURE : Presidence M. Maurice SCHERER
Mmes Stephanie BAUER, Simone HARTER, Aniko JUNG et Marie-Louise MUNCHENBACH-
KELLER, MM. Jean-Luc GWISS et Erie MULLER.

COMMISSION URBANISME/PLU/POS : Presidence M, Alain BIETH
MM. AMMANN Joseph, Alain KEITH, Jeannot KLEIN et Erie MULLER.

COMMISSION de la LISTE ELECTORALE: Presidence M. Francis WOLF
Mmes Stephanie BAUER, Simone HARTER et Sandra WILLMANN, M. Joseph KUHN.

II est precise que Ie Maire et les Adipintsson^ commissions.

En outre, 6 membres du Conseil Municipal seront representes a I'Office Municipal des Sports :
Mmes Stephanie BAUER, Aniko JUNG et Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER, MM. Jean-Luc
GWISS, Jeannot KLEIN et Erie MULLER.

Le Conseil Municipal arrete la nouvelle composition de la COMMISSION des AFFAIRES
SCOLAIRES et PERISCOLAIRES comme suit : Presidence M. Eric MULLER
Mmes Stephanie BAUER, Aniko JUNG, Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER et Sandra
WILLMANN, MM. Jean-Luc GWISS.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

6. Creation d'une epicerie solidaire a Brumath - Approbation de la
convention de gestion avec Caritas Alsace

A I'issue d'un diagnostic realise par I'UTAMS de Brumath (Unite Territoriale d'Action Medico-
Sociale) au printemps 2016, il ressort que des demandes croissantes d'aide alimentaire existent
sur Ie territoire de I'ancienne Communaute de Communes de la Region de Brumath et de la
Communaute de Communes de la Basse-Zorn.

D'une maniere generale, ces dernieres annees, un nombre grandissant de personnes rencontre
des difficultes sociales sur Ie territoire de notre canton, et beaucoup d'entre elles ont recours a une
aide alimentaire sous forme de colis ou bans d'achats.
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Un certain nombre de communes se trouvent aujourd'hui sans offre d'aide alimentaire. Parfois,
cette offre est egalement insuffisante.
II n'existe pas aujourd'hui de dispositif d'aide alimentaire a I'echelle cantonale.
A Brumath, une vingtaine de benevoles se mobilise autour du CCAS de Brumath pour assurer la
distribution de colis alimentaires une fois par mois. Actuellement, pres de 50 families en
beneficient.
Un recensement du nombre de situations dans les 22 communes du canton a revele que la quasi-
totalite de ces communes, meme les plus petites d'entre elles, connaissent des cas de personnes
ayant besoin d'aide alimentaire.
En outre, un certain nombre de cas ne sent pas connus des services sociaux.
Un reel besoin d'une structure adaptee aux demandes de la population a I'echelle du canton existe
et il est necessaire d'elargir I'offre d'aide alimentaire a cet echelon et d'impulser une demarche
globale et perenne d'accompagnement social, respectueuse de la dignite de chacun.
Afin de porter cette demarche, un groupe de travail a ete mis en place dos 2015 dont I'objectif est
la mise en place d'une epicerie solidaire a Brumath. Ce groupe, place sous I'egide de Madame
Christiane WOLFHUGEL, Conseillere Departementale, se compose des entites suivantes :

Le Conseil Departemental du Bas-Rhin
La Ville de Brumath
La Communaute de Communes de la Basse-Zorn
L'UTAMS de Brumath (Unite Territoriale d'Action Medico-Sociale)
CARITAS ALSACE
La Banque Alimentaire du Bas-Rhin.

Ce projet s'inscrit dans Ie cadre du Pacte Social Local (PSL) de Brumath et de la Basse-Zorn,
dispositif initie par Ie Conseil Departemental du Bas-Rhin.
Le PSL est une demarche de mobilisation solidaire des acteurs locaux du territoire pour Ie Vivre
Ensemble et repose sur 3 principes : I'innovation, la responsabilisation et la mutualisation.
II comprend 6 thematiques : emploi - insertion, precarite, petite enfance, jeunesse, habitat -
logement et seniors.

Un profil des personnes concernees par I'aide alimentaire a pu etre etabli:
Plus de la moitie de ces personnes a entre 46 et 65 ans ;

La plupart d'entre elles rencontrent des difficultes financieres (plan d'apurement,

surendettement,...);

Pour I'essentiel, leurs charges sont en inadequation avec leurs revenus ;

II s'agit de personnes a faibles revenus ou percevant les minimas sociaux;

Ces personnes sont isolees ou sont des families monoparentales.

Les enjeux de la creation d'une epicerie solidaire a Brumath sont les suivants :
Offrir un acces identique a un meme sen/ice a tous les habitants du canton ;

Ameliorer la diversite et la qualite des produits pour couvrir les besoins alimentaires de

base, grace a I'effort conjugue de differents partenaires publics et prives ;

Respecter la dignite des personnes en les faisant participer financierement aux achats et
en leur laissant Ie choix de leurs achats ;

Depasser I'aide alimentaire stricte en apportant une dimension educative via I'organisation
d'ateliers (gerer son budget, realiser des economies d'energie, cours de cuisine,

hygiene,...);

Associer les acteurs existants a ce projet (benevoles, Banque Alimentaire, associations
locales,...).

La creation d'une epicerie solidaire n'implique pas seulement la distribution de denrees
alimentaires, mais constitue une vraie demarche d'accompagnement social qui mobilise les
travailleurs sociaux du territoire (CCAS, UTAMS, conseillere en economie familiale et sociale,...),
ainsi que les benevoles, et fait progresser les beneficiaires.
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Afin de mener une demarche professionnelle autour des benevoles actuels, il est propose de
recourir a I'association CARITAS ALSACE. Ceci est la solution la plus adaptee a la situation de
notre canton. Elle permet de reunir des professionnels et des benevoles qui encadrent les
beneficiaires et gerent I'epicerie.
Un partenariat avec CARITAS ALSACE suppose pour chaque commune adherant a la demarche,
de faire approuver, par son assembles deliberante, une convention de gestion, telle que jointe en
annexe.

Un budget previsionnel de la structure a ete elabore par CARITAS ALSACE, et comprend
notamment la contribution de chaque commune au fonctionnement de I'epicerie, a hauteur de 1€
par habitant et par an.

Une structure centrale et accessible d'environ 100 m a ete trouvee pour mettre en place I'epicerie
solidaire a Brumath. II s'agit des locaux situes au rez-de-chaussee de la Maison des Associations.
11s permettent Ie stockage de denrees tout comme la mise en place d'ateliers. Quelques travaux
legers d'amenagement seront realises en regie, notamment la mise en place d'une cuisiniere et
d'une hote pour mener des ateliers cuisine. Ces locaux seront mis a disposition de CARITAS
ALSACE a titre gracieux.

Une reunion de presentation du projet a eu lieu Ie 24 octobre 2017 aupres des elus de I'ensemble
des communes du canton.

A ce jour, 8 communes ont confirme leur interet pour ce projet: Brumath, Donnenheim,
Geudertheim, Krautwiller, Kriegsheim, Mommenheim, Olwisheim et Rottelsheim soit, a ce stade,
une population de pres de 16 600 habitants.

L'ouverture de I'epicerie solidaire est fixee au 8 janvier 2018.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> APPROUVE la convention de gestion de I'epicerie solidaire de Brumath, telle que
jointe en annexe.

> AUTORISE Ie versement a I'association Caritas Alsace d'une subvention de
fonctionnement d'un euro par habitant et par an, sur la base du dernier chiffre connu
de la population INSEE de la commune.

> AUTORISE Monsieur Ie Maire a signer la convention de gestion avec Caritas Alsace,
et a prendre toute mesure necessaire a la concretisation de ce dispositif.

> DIT que les credits budgetaires necessaires au versement de la subvention a Caritas
Alsace seront inscrits au BP 2018.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

Monsieur Ie Maire informe I'assemblee qu'aujourd'hui, a Mommenheim, 10 families beneficient
d'une aide de la Banque Alimentaire de Bmmath (apres etude de dossier).
Monsieur Jean-Luc Gl/WSS demande ou sera situee I'Epicerie Solidaire a Brumath. Monsieur Ie
Maire lui repond que Ie lieu n'a pas encore ete defini.

I 7. Attribution du marche des assurances communales

Rapporteur: M. Ie Maire

M. Ie Maire presents aux membres du Conseil Municipal les resultats de la consultation menee au
courant de I'automne aupres des compagnies d'assurances pour les marches des assurances
communales. La mise en concurrence a ete effectuee pour les differents vehicules et biens
immobiliers communaux ainsi que pour la responsabilite generate de la commune et la protection
juridique. Les compagnies GROUPAMA, SMACL, AXA et MAIF ont remis une offre.
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Apres etude des propositions et comparaison des garanties offertes, il est constate que I'offre de
GROUPAMA qui s'eleve a 9.702,11 € TTC est economiquement la plus avantageuse. Par rapport
a la cotisation de 2017, la mise en concurrence a permis une economie de pres de 3.500 € pour
des garanties identiques.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> ATTRIBUE Ie marche des assurances communales a GROUPAMA pour un montant
de 9.702,11 €TTC.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

Suite a la presentation de Monsieur Ie Maire, Madame Beatrice GNAEDIG s'interroge sur
I'opportunite de faire un « mix » entre plusieurs compagnies d'assurances.
Monsieur Ie Maire indique qu'un tarif global a ete negocie et que Ie comparatif dans Ie detail a ete
etudie par Mme Elisabeth JAECK et M. Julien RIEHL. II ajoute qu'une attention particuliere devra
etre portee sur les vehicules, leur sinistralite genere un malus important.
Madame Beatrice GNAEDIG propose qu'une action de sensibilisation soit menee aupres des
utilisateurs.
Monsieur Alain KEITH indique que dans certaines entreprises, il existe une « prime aux bans
conducteurs ».

I 8. Autorisation de liquidation de depenses d'investissement

Rapporteur: Mme Beatrice SCHNEIDER

M. Ie Maire sollicite du Conseil Municipal, conformement aux dispositions de I'article L1612-1 du
Code General des Collectivites Territoriales, I'autorisation d'engager, de mandater et de liquider,
avant I'adoption du budget primitif2018, les depenses d'investissement ci-dessous indiquees :

Chapitre 20 - Immobilisations incorporelles
Chapitre 204 - Subventions d'equipement versees
Chapitre 21 - Immobilisations corporelles

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

12 500,00 €
47 648,00 €

367 815,70 €

> AUTORISE Ie Maire a engager, mandater et liquider les depenses d'investissement ci-
dessus mentionnees. Les credits necessaires seront prevus au budget principal 2018.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

I 9. Fixation des tarifs pour les travaux en regie

Monsieur Alain BIETH entre en seance a 19h57.

Rapporteur: M. Ie Maire

La commune de Mommenheim assure un certain nombre de prestations en regie pour Ie compte
de tiers. Celles-ci devant etre facturees, il s'agit d'en fixer les tarifs pour I'annee 2018.

Le Conseil Municipal apres en avoir delibere:
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FIXE les tarifs des travaux realises en regie par les agents communaux selon Ie
tableau suivant:

FRAVAUX EN REGIE
Heure de mise a disposition d'un agent
Heure de mise a disposition du broyeur (avec un agent et un tracteur)
Heure de mise a disposition du girobroyeur (avec un agent et un tracteur)
Jour de prise en charge d'un chantier^
Pose de panonceau de signaletique d'information locale

2018
40,28 €
97,52 €
97,52 €
45,58 €
90,00 €

Une participation de 3% pourfrais de dossier et de suivi sera appliquee a chaque facture.

> DIT que ces tarifs sont applicables a partir du 1erjanvier 2018.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

Monsieur Ie Maire precise que dans un souci d'harmonisation, il s'agit d'adapter les tarifs pratiques
aux tarifs de la Communaute d'Agglomeration de Haguenau. II cite I'exemple du deneigement des
eco/es qui est realise actuellement par la commune pour Ie compte de la CAH. Ces travaux sont
refactures a la CAH puisque les ecoles sont une competence communautaire.

10-Territoire a energie positive pour la croissance verte : convention
de financement

Rapporteur: M. Ie Maire.

Le Ministere de I'Environnement, de I'Energie et de la Mer a lance en 2014 un appel a projets
« Territoires a Energie Positive pour la Croissance Verte ».
Get appel a projet visait a impulser et encourager les actions concretes locales qui contribueraient
a attenuer les effets du changement climatique telles que la reduction des besoins d'energie, Ie
developpement des energies renouvelables locales, I'implantation de filieres vertes.

La commune de Mommenheim a emarge a ce dispositif national de soutien a la transition
energetique par Ie biais de I'Association de Developpement de I'Alsace du Nord (ADEAN) pour la
realisation d'une piste cyclable reliant Ie village a celui de Waltenheim-sur-Zorn. Une subvention
de 18.760 € a ete notifiee pour ce projet.

L'objet de la presente deliberation est de prendre acte de la convention signee avec Ie Ministere
de I'Environnement, de I'Energie et de la Mer au titre de I'action precitee et d'autoriser M. Ie Maire
a signer tous documents, notamment les conventions de financement et les avenants se
rapportant au dit dossier.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> CONFIRME la volonte de la Commune de Mommenheim de s'inscrire dans Ie
dispositif national de soutien a la transition energetique,

> PREND ACTE de la convention signee Ie 12 mai 2016 avec Le Ministere de
I'Environnement, de I'Energie et de la Mer dans Ie cadre de I'appel a projet «Territoires
a Energie Positive pour la Croissance Verte »,

> AUTORISE Ie Maire a signer tous documents, notamment les conventions de
financement et les avenants a conclure avec I'Etat dans Ie cadre de I'appel a projet
« «Territoires a Energie Positive pour la Croissance Verte ».

La deliberation est approuvee a I'unanimite
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n. Travaux complementaires Ie long de la Voie Verte et du terrain de
foot

Monsieur Jeannot KLEIN entre en seance a 20h11.

Rapporteur: M. Ie Maire

Monsieur Ie Maire presente aux membres du Conseil Municipal les travaux complementaires pour
la realisation d'une Voie Verte entre Mommenheim et Waltenheim-sur-Zorn presente par la societe
ADAM. Ces travaux comprenant des modifications de barrieres, des enrochements, des
deplacements de candelabres ainsi que des travaux specifiques aux abords du terrain de football
pour un montant total de 41.825,10 € HT reparti de la fa?on suivante :

Travaux

Travaux complementaires Ie
long de la Voie Verte

Travaux specifiques au terrain
de foot et alentours

Entreprise

Societe ADAM
120 rue de Neuwiller
67330 BOUXWILLER
Societe ADAM
120 rue de Neuwiller
67330 BOUXWILLER

Montant
en€HT

+ 33.747,50 €

+ 8.077,60 €

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> APPROUVE les travaux d'un montant de + 33.747,50 € HT pour les travaux
complementaires Ie long de la Voie Verte entre Mommenheim et Waltenheim-sur-Zorn
detailles ci-dessus,

> APPROUVE les travaux d'un montant de + 8.077,60 € HT pour les travaux specifiques au
terrain de football et alentours detailles ci-dessus,

> AUTORISE Ie Maire a imputer ses depenses au compte c/2151.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

Madame Marie-Louise MUNCH EN BACH-KELLER souleve un probleme portant sur la luminosite
de la Rue des Pres. II semblerait que depuis que les lampadaires de la piste cyclable sont en
service, ceux de la Rue des Pres soient d'intensite nettement plus faible.
Monsieur Jeannot KLEIN suggere de faire effectuer des mesures de tensions.
Monsieur Ie Maire prend acte de ces remarques et se charge des faire realiser les verifications
necessaires.
// aborde aussi Ie probleme de fissures dans Ie bitume de la nouvelle piste cyclable. II informe les
conseillers qu'un joint provisoire va etre pose pour I'hiver et qu'un nouveau controle sera effectue
au printemps pour suivre revolution du desordre. A ce sujet, Monsieur Joseph KUHN s'interroge a
propos de la presence de conduites en sous-sol.

12. Approbation d'un avenant au marche de travaux de renforcement
des reseaux d'assainissement

Rapporteur: M. Ie Maire

Monsieur Ie Maire presents aux membres du Conseil Municipal I'avenant au Lot n°1 Conduite des
travaux de renforcement hydraulique du reseau d'assainissement presente par la societe
PONTIGGIA concernant les travaux complementaires rendus necessaires par la presence
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d'amiante sur differents branchements et siphons a deposer. Get avenant comprenant egalement
des travaux complementaires causes par les aleas du chantier se monte a 19.640,00 €HT.

Avenant aux travaux

Mise a jour de la remuneration
de la societe suite a travaux
complementaires

Entreprise

Societe PONTIGGIA
16 rue du Travail
67720 HOERDT

Montant
en€HT

+ 19 640,00 €
AVENANT n°1

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> APPROUVE I'avenant de + 19640,00 € HT au marche de travaux de renforcement
hydraulique du reseau d'assainissement detaille ci-dessus,

> AUTORISE Ie Maire a signer I'avenant avec I'entreprise concernee.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

Monsieur Ie Maire fait un point sur les travaux et informe I'assemblee que ceux-ci devraient
s'achever fin fevrier/debut mars comme prevu au planning.
Monsieur Joseph KUHN demande quelques explications complementaires sur la variante du trace
choisi a proximite du tunnel SNCF ainsi que surle type de conduites mis en ceuvre.
Monsieur Ie Maire lui apporte les eclaircissements demandes et ajoute que ces choix ont permis
de realiser des economies substantielles.

13. Attribution des travaux de refection du chemin pieton Ie long de la
voie ferree

Rapporteur: M. Ie Maire

M. Ie Maire informe les membres du Conseil Municipal que les travaux de renforcement du reseau
d'assainissement dans Ie secteur de jardins sont I'occasion de la refection du chemin pieton reliant
la gare de Mommenheim au tunnel de la SNCF. II presents I'offre de la societe PONTIGGIA de
Hoerdt qui est presente sur place dans Ie cadre des travaux sur Ie reseau d'assainissement. Le
montant des travaux s'eleve a 8.776,50 €HT.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> ATTRIBUE les travaux refection du chemin pieton reliant la gare au tunnel SNCF a la
societe PONTIGGA de Hoerdt pour un montant de 8.776,50 € HT.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

M. Maurice SCHERER constate Ie mauvais etat du bitume a I'interieur du tunnel SNCF.
M. Ie Maire indique que seule la SNCF peut faire proceder a des travaux dans ce tunnel.
M. SCHERER souhaite qu'une demande leur soit envoyee. Monsieur Ie Maire abonde dans son
sens et se charge d'effectuer cette demande.
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14. Convention pour la realisation des travaux de plantation de
vergers dans Ie cadre des mesures corn pensatoi res de la zone
IAU a Mommenheim

Rapporteur: M. Ie Maire

M. Ie Maire informe les membres du Conseil Municipal que Mme Marie DIEBOLD et M. Damien
CONRATH souhaitent effectuer la division parcellaire d'un terrain cadastre section 36 n°99 au lieu-
dit Kehlen en deux parcelles afin de les vendre en tant que terrain constructible.

Dans Ie cadre du respect de la reglementation en matiere d'environnement et de la cooperation
mise en place des Ie demarrage du projet de lotissement de la zone IAU entre CM-CIC
AMENAGEMENT FONCIER et la DREAL Grand Est, la zone etudiee doit satisfaire aux obligations
de restauration et de creation de vergers de haute tige, selon I'arrete prefectoral du 26 juillet 2017
autorisant la derogation et definissant les mesures environnementales portant sur la restauration
de milieux a valeur ecologique importante.

Les phases de prospection environnementale ont mis en avant I'existence d'habitats d'especes

protegees, notamment ceux du Bruant et du Moineau Friquet. Par ailleurs CM-CIC

AMENAGEMENT FONCIER prevoit ainsi la creation de nouveaux habitats ou rehabilitation
d'habitats existants favorables aux especes protegees precitees.

La convention presentee par M. Ie Maire a pour objet de definir les obligations de Mme DIEBOLD
et M. Damien CONRATH en matiere de mise en place de mesures compensatoires pour la faune
et la flore. II est notamment precise que la Commune de Mommenheim met a disposition de Mme
DIEBOLD et M. CONRATH les terrains cadastres section n°39 parcelles 176,178, 183 et 185 afin
d'y implanter40 arbres fruitiers et 185 ml de haies arborees. En contrepartie, Mme DIEBOLD et M.
CONRATH attribuent gratuitement a la commune de Mommenheim Ie terrain cadastre section 34
n°116 d'une contenance de 21 ,80 ares.

La presents convention detaille ies modalites de maintien et d'entretien des plantations realisees.

Le Conseit Municipal apres en avoir delibere decide :

> DE S'ENGAGER a maintenir et entretenir les vergers et haies arborees dos reception des
travaux au niveau des parceiles cadastrales Section 39 n° 176, 178,183 et 185.

> D'AUTORISER la mise en place d'une obligation de droit reel environnemental au niveau
des parcelies cadastrales Section 39 n°176,178,183 et 185.

> D'AUTORISER Ie Maire a signer la convention pour les realisation de plantation de vergers
dans Ie cadre des mesures compenstoires de la zone IAU avec Mme Marie DIEBOLD et M.
Damien CONRATH ainsi que tous documents relatifs aux travaux et aux les modalites de
gestion et d'entretien.

La deliberation est approuvee a I'unanimite

I 15. Divers

Monsieur Ie Maire informe les conseillers municipaux qu'il est invite a une reunion du
corn ite de gestion du Foyer Paroissial Saint Maurice Ie 19 decembre 2017.
Dans Ie cadre du Jumelage, les elus de notre municipalite sont invites a la ceremonie des
voeux de VIMBUCH, Ie 07 janvier 2018.
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Monsieur Julien RIEHL sera remplace par Madame Michele KAPFER a compter du
15janvier 2018. Elle sera presente au prochain Conseil Municipal du 16janvier 2018 pour
un premier contact avec les elus.

Monsieur Jeannot KLEIN fait part de problemes sur des trottoirs de la rue des CEillets ainsi
que sur des lampadaires rue de Rome et rue du General Leclerc. Monsieur Ie Maire
I'informe que ces points sont en cours de resolution.
Monsieur Alain KEITH fait part d'un probleme de positionnement de certains nouveaux
panneaux « Cedez Ie Passage » rue du General Leclerc. Des panneaux auraient ete
installes au milieu de trottoirs ou de places de parking.
Monsieur Ie Maire s'engage a etudier ce point avec les services techniques competents.
Monsieur Erie MULLER fait un point d'avancement sur I'edition 2017 du bulletin municipal.
// invite la Commission Communication a se reunir Ie 20 decembre 2017 a 20h et annonce
que Ie bulletin sera distribue dans les boltes aux lettres du village par les elus dans la
matinee du 13janvier2018.
Le Pere Noel passera a I'ecole maternelle Ie 19 decembre 2017 et invite les elus qui Ie
souhaitent a I'accompagner.
Madame Aniko JUNG fait echo aux remerciements qui lui ont ete actresses par plusieurs
participants de la fete des Aines d u 10 decembre 2017.

Tous /es points de I'ordre du jour ayant ete debattus, M. Ie Maire clot la seance a 21h00.

Les presentes deliberations

sont susceptibles d'etre

deferees a la censure du

Tribunal Administratif de
Strasbourg dans un delai de

deux mois a compter de

leur publication ou

notification.

Pour copie conforme,

Le Maire,

Francis WOL|F.
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